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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

校门口堵成一锅粥，能不焦心吗

@窦珍珍：上班时，笔者经过某
小学门口，发现接送的车辆密集扎
堆在一起，外面人进不去，里面的
人出不来，俨然成了“围墙”。同时，
学校周边的道路交通一度瘫痪，车
辆寸步难行。而一些小学生，却“见
缝插针”，堂而皇之地穿过马路，一
路小跑到对面的学校。车辆一旦发
动，后果不堪设想。

而笔者今早上所见到的校园门
口拥堵景象，相信只是济南各学校周
边环境的一个缩影。这样的交通情
况，接送孩子的家长不焦虑才怪。开
学时期，学校和相关部门应建立“一
校一警”制度，对校园周边道路实行
定人、定岗守控。同时，重点引导接送
车辆即停即走并及时发布校园路线
攻略，呼吁市民合理安排线路。

让“忧心”成为多余，其实不难

@甘泉：家长的不淡定也往往事
出有因。比如，在不能择校择班的情
况下，希望排座次高看一眼，有一个
理想的“同桌的你”，希望学校按照相
关规定特别是教育规律一碗水端平，
这都是做家长的心情，视为“不淡定”
容易，但让家长心里一块石头落地还
需要学校公平公正合情合理。

笔者以为，要让家长在孩子上学
第一天保持“心静如水”，还需要学校
打破神神秘秘，让家长、老师和学校

“零距离”接触，才能达到没有院墙的
学校和压根不存在“隔心墙”。在如此
发布孩子学习情况以及教学信息常
态化的情况下，家长们一开始的“不
淡定”也必定成为多余。

葛原生态

保障到位了

开学才能更无忧

道道路路改改造造卡卡壳壳，，别别老老拿拿拆拆迁迁说说事事
□静嘉

无影山道路改造工程2010

年10月开始施工，当年年底快
车道通行。可是近五年过去了，
从汽车厂西路到师范路一公里
左右的路段却仍没有人行道，
行人被迫在非机动车道内穿
行。8月28日，记者从天桥区市
政部门、城乡建设委了解到，人
行道迟迟修不起来主要受拆迁
影响，而济南市市政公用事业
局已收回了无影山改造工程的
拆迁专项资金。(详见《齐鲁晚
报》8月29日C02版)

无影山道路改造工程完成

后人行道“不翼而飞”，本来市
民企盼着通过施工能够改善与
提升出行环境，到头来成了一
锅粥，行人只能在非机动车道
上等车，与小汽车、电动车混在
一起，步步惊心。

“只要有空间能修的，我们
都铺了人行道和路沿石。其他
的受制于拆迁问题，根本加不
上。”相关部门这样回复，一句

“受制于拆迁问题”，俨然成了
“挡箭牌”，不足以构成没有人
行道的理由。其实，相似的问题
经常重复上演，比如，道路通车
延后、供水管道改造居民没水
吃等，罪魁祸首大都是拆迁问

题所致。拆迁是难啃的硬骨头，
改造之前为啥没有考虑周全？
进一步说，既然拆迁令很多工
程中途掉链子，那么，为啥不能
将拆迁工作单独拿出来特殊对
待？

没有人行道的尴尬暴露出
相关部门的不作为，或者说责
任的断裂。对于市民来说，不仅
严重影响正常出行，增加安全
隐患，更多的是对政府公信力
的损耗。道路施工伊始大张旗
鼓，施工过程中遇到硬钉子，没
了下文，完工后市民发现问题
主动追问，这种追求面子忽视
里子的工程还有多少？还有多

少道路改造卡在了拆迁上？此
问题需引起足够重视，因为其
关乎着城市发展的大计，也关
系着民生工程的指数。

要想遏制此类问题，笔者建
议健全问责与督查制度，道路改
造中出现半拉子问题，要追查责
任人，必要时可直接“摘帽”；另一
方面，应尝试启用民生工程发言
人制度，将施工改造的情况与进
展对外公开，通过发布会、政府
网站、微信微博等平台，接受广
大市民的监督，对于变动或延期
要召开群众座谈会，详细说明，
以促进改造工程的正常进展与
落实到位。

多多些些曝曝光光才才能能让让问问题题企企业业““肉肉疼疼””
据《齐鲁晚报》8月30日《火

锅店糖蒜不合格，被罚两千元》
报道，近日，历下区、章丘市、济
阳县、商河县食药监局在官网
公布了今年省食药监局对餐饮
环节常规监督抽检中的不合格
情况。其中，历下区、济阳县、商
河县对问题企业点名道姓进行
了曝光，而唯有章丘市虽然公
布了问题，但却没有曝光问题
企业是何许人也，让人颇感很
不够劲。

为什么公布问题而不曝光
问题企业是谁呢？章丘市食药
监局没有给出答案，他们只是
在官网公布，收到3份不合格检
验报告书，分别是餐巾纸、糖腌
大头菜、馒头，是辖区内三家餐
饮单位经营使用，至于是哪三
家餐饮单位却语焉未详。虽然
他们还说执法人员对三家餐饮
单位进行了立案查处，并将追

根溯源，严厉处罚，但不曝光问
题企业名单，总让人感觉有些
藏着掖着的嫌疑。

曝光是处罚不可或缺的要
素，很多问题企业不怕罚款而怕
被曝光，这就很能说明曝光的分
量。时下很多违法行为由于违法
成本低，使得罚款如同隔靴搔
痒，而曝光名单则会影响到问题
企业的声誉，甚至其经营状况，
所以他们才会不怕被罚款就怕
被曝光。时下一些部门查出问
题企业后，不曝光问题企业名
单，绝不是工作粗心疏忽，内情
是什么我们不知道。笔者冒昧
揣测，或许是“人情网”的说情，
可这说情其实就是庇护，是置
公众的生命安全于不顾啊；或
许是基于对问题企业的爱护保
护，可要知道这种爱护保护无异
于助纣为虐；或许他们还有这样
那样的理由或原因，可这理由那

原因都与全心全意为人民服务
相悖，况且，食品安全事关群众
生命安全，不知道“捂着”问题企
业名单的相关部门是否明白或
想到了这些。

此外，省食药监局在常规抽
检中发现了这么多问题，说明了
县市区食药监局在日常监管中
有漏洞，据此，相关单位应当举
一反三，并进行必要的追责。从
严查处问题企业十分必要，对监
管缺位进行追责同样十分必要，
二者不可偏废，这是今后减少
和杜绝此类问题发生的重要保
证。

为啥公布问题而不曝光问
题企业，还望相关部门能给市
民说个明白。有理走遍天下，无
理寸步难行。假如有理就请说
明白，大可不必藏着掖着；假如
没理，就请尽速采取措施，本着
认真负责的精神改进工作。
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葛有话明说

□杨曙明

葛有么说么

近日，各中小学陆续开学，
空气中也似乎弥漫着一股紧张
气氛。孩子放长假后再踏进校
门紧张，家长也有些不适应。


	C02-PDF 版面

